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UTI de Goioerê completa um
ano e celebra salvando vidas

A UTI – Unidade de Tera-
pia Intensiva - da Santa Casa de
Goioerê, completa um ano de
implantação e funcionamento
nesta sexta-feira, dia 25, com
excelentes índices de recupera-
ção. Nesses 12 meses, mais de
700 pessoas saíram de quadros
graves de saúde, provocados
pela Covid-19, para a alta e
retomada de suas vidas. Foram
282 pacientes da UTI e outros
489 da enfermaria.

Lar Águas Claras vai receber
mais R$ 49 mil de melhorias

O prefeito de Goioerê,
Betinho Lima, assinou na
manhã desta quinta-feira, mais
uma ordem de serviço. Desta
vez para reparos e melhorias
no prédio do futuro Asilo – Lar
Morada Águas Claras. Trata-
se de um prédio concluído no
ano passado, mas sem que fosse
inaugurado.Durante o ato, o
prefeito lembrou que ao assumir
a gestão, iniciou o processo
para que o Asilo pudesse ser
colocado em funcionamento e
entre as ações, foi identificado
que o prédio conta com alguns
problemas na estrutura, que
precisam ser sanados para
funcionar.

O secretário da Agricultu-
ra e do  Abastecimento ,
Norberto Ortigara, comentou
sobre o Plano Safra 2021/22,
divulgado pelo governo federal
na última terça-feira. No total,
o plano destina R$ 251,2 bilhões
para apoiar a produção agro-

Secretário da Agricultura destaca
aumento de crédito no Plano Safra

pecuária. O volume é 6,3%
superior ao disponível para a
safra passada, que se encerra
no final deste mês. Os finan-
ciamentos poderão saer con-
tratados a partir de 1º de
julho de 2021 até 30 de junho
de 2022.  
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Em indicação,
vereador pede

ciclovia na Rua
Zeferino Vaz
A Câmara de Goioerê

aprovou na última sessão re-
alizada na segunda-feira, in-
dicação do vereador Patrik
Pelói, solicitando da Prefei-
tura, em especial da Secre-
tar ia de  Plane jamen to ,
estudos para verif icar  a
possibilidade de implantação
de uma ciclovia na Rua
Reitor Zeferino Vaz. A rua
é a principal via que liga o
Jardim Universitário ao cen-
tro de Goioerê, passando pela
Vila Guaíra. “É um pedido
antigo dos moradores, em
especial daqueles que se des-
locam de bicicletas para tra-
balharem no centro da cida-
de”, destaca o parlamentar.PÁGINA 02
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Prefeitura vai
retomar obras da
supercreche do
Jardim América

Centro Universitário de Goioerê concorre
a prêmio internacional de sustentabilidade

O Centro Universitá-
rio Internacional Unin-
ter, com polo EAD em
Goioerê e mais de 700
unidades no Brasil e no
exterior, é finalista no
International  Green
Gown Awards (Túnica
Verde), uma das mais
importantes premia-
ções no mundo pela sus-

tentabilidade do plane-
ta. É a única instituição
brasileira a concorrer
em três categorias: Be-
nefício à Sociedade
(Benefitting Society),
Criando Impacto (Cre-
ating Impact) e Engaja-
mento Estudantil (Stu-
dent Engagement).
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Pedro Afonso conquista a primeira e segunda
colocação da semana na avicultura da Copacol

A cada semana a
Copacol divulga em seu
programa de rádio, Estação
Copacol, os nomes dos
avicultores que se destacam
neste período. Esta é uma
forma de reconhecer o
trabalho desenvolvido por
esses produtores,
juntamente com seus
colaboradores durante a
permanência do lote de aves
em suas propriedades.

Na última semana, de 14
a 19 de junho, os avicultores
que se destacaram foram os
seguintes:

Em primeiro e segundo
lugar fico o cooperado do
município de Corbélia,
Pedro Afonso Pereira. Para
chegar a primeira posição
da semana ele obteve 450
pontos de IEP (Índice de
Eficiência Produtiva),
pontuação essa obtida em
seu aviário 1. Já no aviário 2
ele obteve 445 pontos,
pontuação esse que lhe

O produtor Pedro Afonso faturou as primeiras colocações no campo da cooperativa

garantiu  a segunda
colocação da semana.

Além da expressiva
pontuação, o peso médio
das aves ficou em 3.201 Kg,
conversão alimentar de
1.609 Kg e um crescimento
diário de 74.44 gramas.

Esses excelentes índices
proporcionaram ao produtor,
um a remuneração histórica
que chegou ao valor de R$
1,71 por cabeça de aves.

Para chegar a esses
excelentes resultados em
seus dois aviários, ele contou
com a ajuda dos seus
colaboradores, Adriano e
Roberto . Durante a
permanecia do lote de aves
nos galpões, Pedro Afonso,
bem como seus
colaboradores receberam o
apoio da equipe técnica da
Copacol, composta pelo
médico veterinário, Wagner
e o extensionista Motter.

Em terceiro lugar ficou o
produtor Carlos Lourenço
de Araújo, do município de

Formosa do Oeste, com
439 pontos.

Para o campeão e vice-
campeão da semana, Pedro
Afonso Pereira, o bom
resultado que veio em
duplicidade, ou seja, nos
aviários 1 e 2, é fruto de
muito trabalho e dedicação
dos seus colaboradores, da
boa assistência técnica da
Cooperativa e todos as
pessoas que estão
envolvidas no processo da
avicultura da Copacol.

Ele agradece aos seus
colaborad ores pelo
empenho e dedicação no dia
a dia com as aves, e a equipe
técnica que o atende, o
extensionista Motter e o
médico veterinário Wagner.

Em indicação, vereador pede
ciclovia na Rua Zeferino Vaz

A Câmara de Goioerê
aprovou na última sessão
realizada na segunda-
fe ira , indicação do
vereador Patrik Pelói,
so lic itan do da
Prefeitura, em especial
da  Secreta ria de
Planejamento, estudos
para verificar  a
po ssib il id ade de
implantação de uma
ciclovia na Rua Reitor
Zeferino Vaz.

A rua é a principal via
qu e l iga o Jard im
Universitário ao centro
de Goioerê, passando
pela Vila Guaíra. “É um
pedid o an tigo d os
moradores, em especial
daque les q ue se
deslocam de bicicletas
para trabalharem no
centro  da  cidade”,
destaca o parlamentar.

Patrik cita que com a
ciclovia, os usuários de
bicicletas e até mesmo
pedestres, terão mais
segurança. Ele pede que

a ciclovia siga no sentido
da  Avenid a Carl os
Scarpari, até a Avenida
Tiradentes.

A indicação foi

aprovada por unanimidade
dos veread ores, que
também defendem a
melhoria. Patrik também
solicitou e já teve

aprovada, indicação para
a construção de ciclovia
na Avenida Mauro Mori.
A proposta é dele e do
colega Helton Maia.

O vereador Patrik: pedido de ciclovia para melhorar a vida dos ciclistas

Passeio Costaneiro
O secretário da Casa Civil, Guto Silva, e pelo secretário do

Desenvolvimento Sustentável e do Turismo, Márcio Nunes,
anunciaram a construção do Passeio Costaneiro da Integração.
O parque está sendo projetado para integrar as cidades de
Santo Antônio do Sudoeste, no Paraná, e San Antonio, na
Argentina. O Passeio Costaneiro da Integração prevê uma
área integrada com aproximadamente de 1,5 km de extensão.
Nos dois lados serão implantados mirantes, ciclovias, lagos,
decks, academias ao ar livre e instalações urbanas.

Parques lineares
A instalação de parques

lineares por meio do Programa
Estadual Parques Urbanos deve
mudar o visual de muitos
municípios do Norte Pioneiro,
além de atrair mais turismo
para a região e melhorar o meio
ambiente . Essas áreas
configuram muito mais do que
um espaço de lazer e
convivência que deixa a cidade
mais bonita e agradável, sendo
também importantes para a
preservação dos locais ,
chamadas pelos especialistas
de “fundos de vale”.

23ª Campanha
Toda a população acima de

seis meses de idade poderá se
vacinar contra a gripe pelo SUS
no Paraná. A decisão foi aceita
após apresentação dos baixos
índices de cobertura da 23ª
Campanha Nacional de
Vacinação contra a Influenza
no Paraná, que iniciou no dia
12 de abril e deve permanecer
até 9 de julho.

Acesso permitido!
O Estado de S. Paulo

publicou, nesta quarta-feira
(23), que o ministro do
Supremo Tribunal Federal
(STF) Gilmar Mendes
autorizou que a defesa do ex-
governador paranaense Beto
Richa (PSDB), tenha acesso
aos diálogos da Operação
Spoofing.  São conversas
atribuídas a integrantes da
força-tarefa da Operação Lava
Jato, obtidas por hackers e
apreendidas pela Políc ia
Federal.

Contra covid
A empresa paranaense

Belcher Farmacêutica, da
cidade de  Maringá, assinou
com o Ministério da Saúde um
contrato para intermediar a
aquisição de 60 milhões de
doses da vacina Convidecia,
da chinesa CanSino Biologics,

em conjunto com a Academia
de Ciências Médicas Militares
da China. A vacina, de dose
única, tem 65% de eficácia
contra a covid-19 e previne
90% dos casos graves.

Contra covid II
A entrega das vacinas

intermediadas pela Belcher
deve ser feita entre o terceiro
e quarto trimestre deste ano.
A Anvisa ainda não aprovou a
vacina da CanSino para uso
emergencial; o pedido foi feito
em 19 de maio e permanece
em análise.O preço negociado
por dose é de 17 dólares.

Fura fila
Projeto de Lei aprovado

pela Assembleia Legislativa do
Paraná prevê multa de até R$
56 mil para quem furar a fila
da vacina da covid. A proposta
do deputado Delegado
Francischini lista uma série de
penalidades  como o
impedimento de receber a
segunda dose, veto para
benefícios  ou incentivos
fiscais e multa.  As penalidades
serão aplicadas a  quem receber
vacina, burlando, de qualquer
modo, a ordem de vacinação
es tabelecida pelo Poder
Público.

Paraná Previdência
A Assembleia Legislativa

aprovou em segunda e terceira
discussões, a proposta do
Poder Executivo que altera o
Plano de Cus teio e
Financiamento do Regime
Próprio de Previdência Social
do Estado do Paraná (RPPS).
O texto aprovado redimensiona
o plano de custeio da Paraná
Previdência, reduzindo as
contrapartidas do Estado. A
redução da contribuição
patronal foi proposta por conta
dos superávits registrados pelo
fundo de previdência dos
servidores nos dois últimos
anos.

mailto:gazetagoioere@gmail.com
http://www.adipr.com.br
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As obras da supercreche
do Jardim América serão
retomadas pela Prefeitura nos
próximos dias. A obra foi
iniciada em 2015 e tinha prazo
de conclusão de um ano, mas
até agora nada. No total, cerca
de R$ 1,6 milhão já foi destinado
para a construção, que agora
terá um incremento de mais
R$ 942 mil para seu término.

O prefeito Betinho Lima
diz que a conclusão dessa
creche é um desafio que sua
administração precisa vencer.
“É uma obra importante,
iniciada há cinco anos e até
agora não foi concluída. É um
desafio que vamos vencer. A
licitação foi feita e já temos a
empresa que vai reiniciar os
serviços”, destaca ele.

De acordo com o prefeito,
com a nova creche concluída,
novas vagas serão abertas,
com a prefeitura podendo
atender uma demanda maior
de pais que precisam de um

Prefeitura vai retomar obras da
supercreche do Jardim América

As obras da creche estão paradas desde a administração anterior:
 prefeitura vai retormar serviços para conclusão

local seguro e confortável para
deixarem seus filhos.

“Uma das nossas metas
para a educação no município
é a geração de mais vagas na
educação infantil. Com esta
nova creche teremos a

possibilidade de aumentar essa
capacidade e atender mais
famílias, com a qualidade e
com todo o cuidado que
dispensamos nas demais
unidades de educação do
município”, destaca o prefeito.

HISTÓRICO: –  Desde
que foi iniciada,  vár ios
problemas contribuíram para
o atraso da construção da
supercreche do  Jardim
América.

Ainda em 2017, a prefeitura
chegou a suspender a licitação
da obra, uma vez que o imóvel
está localizado ao lado de casas
populares que tiveram
problemas em fossas sépticas
devido ao lençol freático muito
raso.

Á época,  setores da
administração municipal

chegaram a sugerir ao então
prefeito, a devolução dos
recursos. Mas um estudo de
viabilidade do solo apontou que
o terreno  suportaria a
construção.

Desde então,  as
dificuldades para concluir a
obra e entregar a creche à
população, têm sido muitas e
enquanto  a obra não é
concluída, aumenta o
sofrimento de pais que
precisam trabalhar fora e são
obrigados a se deslocarem para
outros bairros da cidade para
deixarem seus filhos.

Segundo informações da
prefeitura,  a creche fo i
projetada para atender cerca
de 200 crianças, com estudo
em tempo integral. A empresa
vencedora da licitação é a
Imprimax de Goioerê.Ordem de serviços foi assinada anteontem

UTI de Goioerê completa um
ano e celebra salvando vidas

A UTI – Unidade de
Terapia Intensiva - da Santa
Casa de Goioerê, completa
um ano de implantação e
funcionamento nesta sexta-
feira, dia 25, com excelentes
índices de recuperação.

Nesses 12 meses, mais
de 700 pessoas saíram de
quadros graves de saúde,
provocados pela Covid-19,
para a alta e retomada de
suas vidas. Foram 282
pacientes da UTI e outros
489 da enfermaria.

Gerson de Brito, ex-
Provedor da Santa Casa e
um dos principais
responsáveis pela conquista,
cita que foram 60 anos de
espera, mas que a UTI
chegou na hora certa. “A
nossa UTI chegou na hora
certa. Foi no momento em
que os goioereses mais
precisavam, sendo capaz de
oferecer saúde de alta O governador Ratinho Júnior veio pessoalmente para a inauguração da UTI de Goioerê, no ano passado (foto: arquivo)

O então Provedor da Santa Casa, Gerson de Brito, teve
 participação decisiva na implantação da UTI em Goioerê

complexidade durante a
maior pandemia vivida nesse
século”, comenta ele.

Gerson, que atualmente
ocupa o cargo de secretário
de Administração da
Prefeitura, também destaca
o apoio e empenho do
prefeito Betinho Lima na
conquista da UTI. “Muitos
não acreditavam e chegavam
a nos criticar. Mas graças a
Deus a UTI está aí, salvando
vidas e sendo decisiva para
podermos enfrentar a Covid-
19. Estamos felizes e
agradecidos ao prefeito
Betinho, ao secretário Beto
Preto e ao governador
Ratinho Júnior. O apoio deles
foi fundamental para essa
conquista”, destaca.

O ex-Provedor da Santa
Casa cita que o começo da
UTI foi muito  difícil,
especialmente por ser uma
novidade para alguns
profissionais da saúde. “O
começo foi difícil e
desafiador, porque era um
serviço novo e alguns
profissionais não estavam
habituados. Mas aos poucos
eles foram sendo treinados e
capacitados, para que se
conseguisse alcançar os
resultados obtidos hoje”,
disse.

Gerson lembra que 25 de
junho é um dia histórico para
Goioerê e que ficará marcado
para muitas pessoas que se
empenharam na implantação
da UTI, mas em especial para

aqueles que fazem parte da
linha de frente do combate à
Covid-19, porque atuam
bravamente e de forma
humanizada para salvar vidas
diariamente.

“No momento em que
comemoramos o primeiro
aniversário da nossa UTI,
também homenageamos os
profissionais que lá atuam,
salvando vidas e oferecendo
atendimento qualificado a
todos”, destaca ele,
acrescentando que é
gratificante ver que a cidade
tem capacidade de oferecer
um serviço de qualidade, que
salva muitas vidas, um
serviço que até então não
existia. “Por isso é tão
prazeroso poder participar
disso tudo”, destacou.

Sobre as centenas de
pessoas que passaram pela
UTI em um ano de
funcionamento e estão
recuperadas da Covid,
Gerson cita que o resultado é
fruto da dedicação de cada
profissional e de toda uma
gestão comprometida com a
vida de cada paciente.

O prefeito Betinho Lima
comenta que ao comemorar
o primeiro ano de
implantação da UTI, a
sensação é de dever
cumprido. “Estamos
comemorando o primeiro
ano de funcionamento da
nossa UTI com excelentes
indicadores. A sensação que
eu tenho é de dever cumprido,
com minhas ações
contribuindo para a abertura
de uma unidade que tem
atendido pessoas de todo o
nosso estado”, disse.

Média de vacinação diária em junho é a
mais alta desde o início da campanha
Junho foi o mês em que a

vacinação avançou mais
rapidamente no Paraná desde
o início da campanha de
imunização contra a Covid-
19. Foram 1.422.782 doses
aplicadas entre os dias 1º e 23
do mês: média diária de 61.860
doses administradas.

O indicador de junho é
26,3% maior que o de abril,
que até então havia sido o
mês com mais doses aplicadas
por dia. Foram 1.469.113
doses aplicadas em 30 dias
no mês passado, com média
de 48.970 vacinas por dia.
Com a chegada de 439.340
novas doses ao Estado nesta
quinta-feira (24) , a
expectativa é que junho
supere abril também no total
de doses administradas.

A média de maio foi de
32.301 doses/dia; de março,
32.173 doses/dia; de
fevereiro, 9.289 doses/dia; e,
em janeiro, mês em que as
primeiras doses chegaram ao
Paraná, foram 11.036 doses
por dia durante os 14 dias em
que houve vacinação no
Estado.

Até então, o recorde de
vacinas contra Covid-19
aplicadas no Estado em um
único dia foi registrado em
abril: no dia 22 daquele mês
foram aplicadas 175.498

doses. Em junho, a maior
aplicação se deu no dia 16,
com 112.531 doses - terceira
maior marca do Paraná desde
janeiro. Em segundo lugar está
19 de abril, com 113.354 doses.

“As equipes de vacinação
municipais estão se redobrando
para acelerar a vacinação no
Estado”, afirma a diretora de
Atenção e Vigilância em Saúde
da Secretaria estadual da
Saúde, Maria Goretti David
Lopes.

A diretora ressalta que o
resultado positivo de junho é
consequência da soma de
dois fatores. “Isso se deve
em grande  par te à
imp ortan te decisão  do
governador Carlos Massa
Ratinho Junior em incentivar
a campanha de vacinação
de domingo a domingo em
todos os municípios do
Estado, além de vermos um
aumento no número de doses
enviadas pelo Ministério da
Saúde ao Paraná”, explica
Goretti.

Os dados são  do
Vacinômetro do Sistema
Único de Saúde (SUS),
mantido com dados contidos
na Rede Nacional de Dados
em Saúde (RNDS) e
atualizados em tempo real
pelos municípios.
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Por iniciativa do Sesc
– Serviço Social  do
Comércio  – está
acontecendo em Goioerê,
a Campanha do Agasalho
2021. A iniciativa, que
visa atender a comunidade
carente da cidade neste
inverno, buscando a
arrecadação de roupas,
calçados e cobertores.

De acord o com a
direção da Associação
Comercial Industrial e
Empresarial de Goioerê
– ACIG – além do
comércio e empresas em
geral, toda comunidade
pode part icipar da
campanha fazendo suas
doações, que serão
revert idas para as
entidades da cidade.

Os pontos de

Comércio e comunidade podem
aderir à Campanha do Agasalho

arrecadação estão
dispostos na sede da
ACIG, bem como no
Sicredi, Deck’s Fashion,
Supermercado Copacol,
Paraná Supermercados,
Prefeitura Municipal e
S u p e r m e r c a d o
Bandeirantes. “A doação
de todos é muito
important e”, disse
Alexandre  Cândido,
presidente da ACIG.

Devanir Silvério,
delegado do Sindicato do
Comércio, cita que a
expectativa da campanha
é boa, com a arrecadação
devendo superar edições
passadas. “Nós estamos
bastante animados, até
porque a comunidade de
Goioerê é muito
solidária’, disse.No ano passado, 6 mil  peças de roupas, calçados e cobertores foram doadas às entidades do município

Centro Universitário de Goioerê concorre
a prêmio internacional de sustentabilidade

Na disputa com universidades do mundo inteiro, a Uninter é finalista em três
categorias: Benefício à Sociedade, Criando Impacto e Engajamento Estudantil

O Centro Universitário
Internacional Uninter, com
polo EAD em Goioerê e mais
de 700 unidades no Brasil e no
exter ior ,  é f inalista no
International Green Gown
Awards (Túnica Verde), uma
das mais importan tes
premiações no mundo pela
sustentabilidade do planeta. É
a única instituição brasileira a
concorrer em três categorias:
Benef ício  à Sociedade
(Benefitting Society), Criando
Impacto (Creating Impact) e
Engajamento Estudantil
(Student Engagement).

O Green Gown Awards
reconhece in iciativas de
sustentabilidade realizadas por
universidades e faculdades em
todo o mundo. Tem como
principais apoiadores o
Programa das Nações Unidas
para o Meio  Ambiente
(UNEP) e a Associação
Internacional de
Universidades. Os vencedores
serão anunciados em uma
cerimônia virtual das Nações
Unidas no dia 7 de julho, às
12:15 horário de Brasília.

A Uninter está na disputa
com outras importantes
Universidades mundiais, como
a The Chinese University of
Hong Kong (Hong Kong),
The University of Nottingham
(Reino Unido), Universidad
Nacional de Colombia
(Colombia) ,  Queen’s
University Belfast (Irlanda do
Norte) , Universidade de
Pennsylvania (EUA) e
Universidade de Yale (EUA).

O Diretor de Estratégias
Corporativas e Relações
Internacionais da Uninter,
Mário Henrique Lima, celebra
a conquista e afirma que este
é um importante
reconhecimento do
compromisso da Uninter com
a educação de qualidade, a
sustentabilidade e a
democratização do ensino. “A
indicação nas três categorias
mostra uma jornada de
trabalho séria desenvolvida
pela Unin ter  pela
sustentabilidade do nosso
planeta no  fu turo ,
comprometida com práticas
que impactam o cotidiano de
alunos, professores e da
própria comunidade”.

Projeto: EAD Uninter

comentários na Fan Page, a
maratona atingiu mais de 100
mil pessoas em todo o Brasil e
em seus polos internacionais.

P roje to:  Escolas
Sustentáveis

Categoria: Engajamento
Estudantil (Student
Engagement)

O pro jeto  Escolas
Sustentáveis foi realizado em
dez escolas públicas do
município de Carazinho, Rio
Grande do Sul. Iniciado em
2017, envolveu várias ações,
como,  por  exemplo , a
capacitação de alunos em
temas ambientais, a
implementação de hortas
orgânicas, a utilização da
produção alimentícia nas
merendas escolares, redução
de consumo de água e energia,
entre outras iniciativas que
ampliaram a conscientização
ambiental de diversos

Categoria:  Benefício à
Sociedade (Benef itting
Society)

No Brasil, concluir o ensino
superior ainda é realidade para
poucos. Segundo estudo
recente da Organização para
a Cooperação  e
Desenvolvimento Econômico,
apenas 21% dos brasileiros
de 25 a 34 anos têm diploma
de ensino superior. Neste
projeto, a Uninter apresenta
seu método de Educação a
Distância e os benefícios do
mesmo à sociedade, por meio
de iniciativas que tornam o
ensino super ior  mais
democrático e permite que o
conhecimento  chegue a
diferentes classes sociais. O
aluno Uninter, estuda onde
quiser por meio de uma
plataforma digital completa e
tem todo o suporte do polo de
apoio presencial que, hoje, são
mais de 700 unidades no
Brasil,  Estados Unidos,
Europa e Ásia.

Projeto: Maratona Ecos
do Brasil

Categoria: Criando
Impacto (Creating Impact)

C o n h e c i d o
internacionalmente pela
grande biodiversidade, o
Brasil está na ro ta da
biopirataria, que consiste na
retirada ilegal de seres vivos
de seu habitat natural. Essa
exploração desenfreada da
fauna e da f lora, muito
lucrativa para o mercado
paralelo, causa um verdadeiro

desequilíbrio ambiental, além
de outros danos irreversíveis
ao planeta. A estimativa,
segundo a Rede Nacional de
Combate ao Tráf ico de
Animais Silvestres, é a de que
38 milhões de espécimes
sejam retiradas da natureza
brasileira todos os anos.

É neste contexto que a
Uninter criou a Maratona Ecos
do Brasil. O projeto, realizado
em setembro de 2020 pelas
redes sociais da instituição,
reuniu professores, estudantes
e comunidade para uma ampla
discussão sobre o combate à
biopirataria e defesa da fauna,
f lora e recursos
socioambientais. Ao todo,
foram 12 horas de palestras
on-line sobre desenvolvimento
sustentável e conservação
ambiental. Esta iniciativa
recebeu o Selo SESI ODS
2020. Entre participações,
visualizações, cur tidas e

estudantes. O projeto teve o
apoio da prefeitura da cidade
e o Ministério Público do Rio
Grande do Sul.

O projeto, além de aliar
conhecimentos às práticas de
uma agricultura orgânica e
sustentável, mobilizou mais de
1,4 mil pessoas, produzindo

toneladas de alimentos
orgânicos distribuídos na
merenda escolar.  Neste
cenário, os alunos começaram
a estimular suas famílias a
cultivarem hortas em suas
casas, e promover  um
ambiente mais sustentável em
diversas esferas.

Uninter, com polo EAD em Goioerê e mais de 700 unidades no Brasil e no
exterior, é finalista no International Green Gown Awards (Túnica Verde)
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O secretário da Agricultura
e do Abastecimento, Norberto
Ortigara, comentou sobre o
Plano Safra 2021/22,
divulgado pelo governo federal
na última terça-feira. No total,
o plano destina R$ 251,2
bilhões para apoiar a produção
agropecuária. O volume é
6,3% superior ao disponível
para a safra passada, que se
encerra no final deste mês. Os
financiamentos poderão ser
contratados a partir de 1º de
julho de 2021 até 30 de junho
de 2022.  

“A primeira impressão é
que é um plano bastante
coerente com a realidade que
vivemos, temos crise fiscal,
com aperto de recursos e,
mesmo assim, foi possível
viabilizar o crescimento da
oferta de crédito para o setor
rural”, disse o secretário. “O
tom maior aqui privilegia o
futuro. Privilegia
investimentos”.

Do montante total, R$
177,78 bilhões serão
destinados ao custeio e
comercialização, enquanto R$
73,4 bilhões serão para
investimentos. No ciclo
anterior, o  volume de
investimentos foi de R$ 56,92
bilhões. Além disso, R$ 165,2
bilhões do volume ofertado
são a juros controlados (7% a
mais que na safra 2020/21).

Para Ortigara, é preciso
reconhecer o crescimento
importante dos recursos
disponibilizados para o
Programa Nacional de
Fortalecimento da Agricultura
Familiar (Pronaf), da ordem
de 19%, totalizando R$ 39,3
bilhões. Desse volume, R$
21,74 bilhões são para custeio
e comercialização, enquanto
R$ 17,6 bilhões destinam-se a
investimentos. Para esse
segmento, a taxa de juros subiu
de 2,75% a 4% para 3% a
4,5%.

Os produtores do
Programa Nacional de Apoio
ao Médio Produtor Rural
(Pronamp) tiveram um
aumento de 3% em relação ao
volume de recursos da safra

Secretário da Agricultura destaca
aumento de crédito no Plano Safra

O secretário Norberto Ortigara: balanço positivo sobre o Plano Safra/2021

2020/21. Para o novo ciclo, o
valor é de R$ 34 bilhões, dos
quais R$ 29,18 bilhões para
custeio e comercialização e
R$ 4,88 bilhões para
investimento, com juros de até
6,5%.

No caso dos demais
produtores e cooperativas,
houve crescimento de 1,5
ponto porcentual na taxa de
juros, situando-se agora em
7,5%. A eles, o Plano Safra
destinou R$ 126,86 bilhões
para custeio  e
comercialização.

“O fato negativo, mas já
era esperado, foi um pequeno
crescimento das taxas de juro,
houve uma acomodação mais
simples para a agricultura
familiar e para os médios
agricultores, e um crescimento
um pouquinho mais
consistente para os demais,
os grandes agricultores que,
na nossa visão, não causa
muito impacto negativo na
decisão de tomar dinheiro
para investir”, destacou
Ortigara.

P R O N A F
BIOECONOMIA –  Entre
as novidades do Plano Safra
deste ano está o fortalecimento
do Pronaf Bioeconomia, com
a inclusão de financiamento
para sistemas agroflorestais,
construção de unidades de

produção de bioinsumos e
biofertilizantes e projetos de
turismo rural que agreguem
valor a produtos e serviços da
sociobiodiversidade.

“O investimento é o carro-
chefe, inclusive prevendo
situações que possam
demonstrar ao mundo a nossa
capacidade de produzir uma
agricultura cada vez mais
sustentável como a
recomposição de reserva legal,
a produção de bioinsumos, a
produção de energias a partir
de fontes renováveis, inclusive
o turismo rural”, disse o
secretário.

SEGURO – O Ministério
da Agricultura também
destinará R$ 1 bilhão para
subvencionar a contratação de
apólices de seguro rural em
todo o País em 2022. De
acordo com o órgão, em
2021, dos R$ 1,3 bilhão
anunciados, o disponível ficou
em R$ 948,1 milhões.

Estima-se que, para o
próximo ano, seja possível
contratar aproximadamente
158,5 mil apólices, com
proteção de 10,7 milhões de
hectares e valor segurado de
R$ 55,4 bilhões. “É muito
importante para reduzir riscos
e socorrer os produtores em
razão de intempéries que temos
no dia a dia da produção”,

afirmou Ortigara.

ARMAZÉNS – Os
recursos para a construção de
armazéns nas propriedades
tiveram acréscimo de 84%,
com a destinação de R$ 4,12
bilhões. Em financiamentos de
armazéns com capacidade de
até 6 mil toneladas, a taxa de
juros é de 5,5% e para
capacidade maior chega a 7%.
A carência é de três anos.

O Plano Safra 2021/22
prevê, ainda, recursos para o
custeio de milho, sorgo e para
a atividade de avicultura,
suinocultura, piscicultura,
pecuária leiteira e
bovinocultura de corte em
regime de confinamento. Estão
disponíveis R$ 1,75 milhão
para os produtores do
Pronamp e R$ 4 milhões para
os demais.

ZARC –   O  governo
federal anunciou, também, que
o Programa Nacional de
Zoneamento Agrícola de
Risco Climático (Zarc) terá a
inclusão de novos estudos para
12 culturas, além de mudanças
estruturais na metodologia com
a inclusão de seis classes de
armazenamento hídrico para
os solos e de níveis de manejo,
bem como a implementação
do zoneamento de
produtividade.

Lar Águas Claras vai receber
mais R$ 49 mil de melhorias

O prefeito de Goioerê,
Betinho Lima, assinou na
manhã desta quinta-feira,
mais uma ordem de
serviço. Desta vez para
reparos e melhorias no
prédio do futuro Asilo –
Lar Morada Águas Claras.
Trata-se de um prédio
concluído no ano passado,
mas sem que fosse
inaugurado.

Durante o ato, o
prefeito lembrou que ao
assumir a gestão, iniciou
o processo para que o
Asilo pudesse ser
colocado em
funcionamento e entre as
ações, foi identificado que
o prédio conta com alguns
problemas na estrutura,
que precisam ser sanados
para funcionar.

Desta forma, foi dada a
ordem de serviço para a
execução das obras
orçadas em R$ 49.141,77,
cujos serviços serão

A ordem de serviços foi assinada pelo prefeito Betinho nesta quinta-feira, 24

executados com recursos
próprios do município. A
empresa vencedora da

licitação é a Imprimax.
A assinatura aconteceu

no gabinete do prefeito

com a presença da
secretária de Assistência
Social, Ivanilda Plazza, da

diretora da pasta Silvia
Corpa e representantes da
construtora.

O prefeito fez questão
de dizer, que o Morada
Águas, responsável pelo
Asilo e representada na
reunião pela empresária
Elisangela Gloor, fez toda
articulação com o deputado
Hermes Parcianelo para a
liberação dos recursos
envolvendo a construção do
prédio e mobiliário.

O prefeito lembrou
ainda que o Rotary de
Clube também auxiliou o
futuro asilo com recursos
destinados a
equipamentos.

“Estamos com um
prédio pronto,
praticamente mobiliado, e
precisando ser inaugurado.
Mas para que isso aconteça
é necessário que se
ofereça condições para
que os idosos sejam bem
atendidos. Daí a razão de
estarmos investindo em
algumas melhorias”,
destacou Betinho.

Produtor tem mais uma semana para
atualização cadastral do rebanho

A não atualização impede movimentação do
rebanho entre propriedades e para abate, além

de o produtor estar sujeito a multa.

Faltam apenas sete dias
para encerrar o prazo de
atualização cadastral do
rebanho paranaense.
Diferentemente de 2020,
quando houve duas etapas,
neste ano o período único
começou em 1.º de maio e
termina em 30 de junho.

Os últimos números
divulgados pela Agência de
Defesa Agropecuária do
Paraná (Adapar) nesta
quinta-feira (24) apontam
que 63,5% das
propriedades rurais tiveram
seus rebanhos atualizados.
Faltam, portanto, 36,5%.
Confira AQUI a evolução
diária dos números por
núcleo regional e por
município.

Jussara, Matinhos,
Ourizona, Pontal do Paraná,
São Carlos do Ivaí, São
Jorge do Ivaí, São Manoel
do Paraná e Tunas do
Paraná atingiram 100%.
Outros 28 municípios estão
acima de 90% e 46 acima
de 80%.

Os piores classificados
são Porto Amazonas (30%),
Campo Magro (25,8%),
Quatro Barras (22,8%),
Mandirituba (20,5%) e
Colombo (13,9%), todos
na região da Capital, além
de Curitiba (28,7%).

A partir de 1º de julho, os
produtores e criadores que
não estiverem com o registro
atualizado no sistema da
Adapar terão negada a
emissão da Guia de Trânsito
Animal (GTA),
i m p o s s i b i l i t a n d o
movimentação entre
propriedades ou no transporte
para abate. Além disso, o
proprietário poderá ser
multado em dez Unidade
Padrão Fiscal (UPF). O valor

da multa é de R$ 1.135,40
por propriedade.

BUSCA – A atualização
é fundamental para auxiliar
a vigilância sanitária e
garantir a manutenção do
status internacional de área
livre de febre aftosa sem
vacinação. A certificação foi
concedida em 27 de maio
pela Organização Mundial
de Saúde Animal (OIE),
depois de mais de 50 anos
de esforço conjunto de
entidades públicas e
privadas e da cooperação
de produtores.

“Atualizar o cadastro é
um dever para sustentar o
r e c o n h e c i m e n t o
internacional da boa
sanidade do nosso
rebanho”, afirmou o
secretário da Agricultura e
do Abastecimento,
Norberto Ortigara. Segundo
ele, o objetivo primeiro não
é aplicar multa, mas o
Estado tem a obrigação de
buscar quem não
comprovou. “Quem não
fizer o cadastro  está
expondo a um risco
desnecessário o seu vizinho
e a economia do Paraná,
que é líder na produção de
proteínas animais”, disse.

A Adapar tem todas as
propriedades rurais
georreferenciadas no
Estado, mas precisa dos
dados internos de produção
com vistas a tornar mais ágil
e eficaz uma ação de
controle no raio em torno,
caso ocorra um eventual
foco de aftosa, o que é
possível, visto se tratar de
um vírus. “Precisamos dessa
informação para planejar
todas as ações”, acentuou o
presidente da Adapar,
Otamir Cesar Martins.
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Quatro milhões de paranaenses já receberam a
primeira dose da vacina contra a Covid-19
Mais de 4 milhões de pa-

ranaenses já receberam a
primeira dose da vacina
contra a Covid-19. Foram
4.007.506 aplicadas até esta
quinta-feira (24), o que sig-
nifica que 38,36% da popu-
lação do Estado já iniciou
sua imunização.

O montante representa
75,48% das doses adminis-
tradas no Paraná até então.
No total, as 399 prefeituras
aplicaram 5.308.694 doses,
sendo as 1.301.188 D2
(24,52%), que garantem a
eficácia completa na imuni-
zação. Com esse número o
Estado alcançou 12,45%
dos paranaenses totalmente
imunizados.

“Comemoramos mais um
importante marco na vaci-
nação do Paraná. Conta-
mos com a agilidade dos
municípios para fazer com
que a vacinação aconteça
cada vez mais rapidamente,
de acordo com a quantida-
de de doses que são enca-
minhadas pelo Ministério da
Saúde. Reforço que vacina
boa é aquela que vai para o
braço da p opulação”,
afirmou o secretário esta-
dual da Saúde, Beto Preto.

Entre as primeiras doses
aplicadas, a maior parte
(60%) foram fabricadas
pela Fundação Oswaldo
Cruz, na parceria com As-
traZeneca e Universidade
de Oxford. A Coronavac,
do Instituto Butantan/Sino-
vac, representa 30,3% do

Foram 4.007.506 primeiras doses aplicadas até esta quinta-feira (24), o que representa 38,3%
da população do Estado. O montante representa 75,2% das doses administradas no Paraná

total, e a Cominarty, da Pfi-
zer/BioNTech, equivale a
9,6%.

Os dados são do Vaci-
nômetro do Sistema Único
de Saúde (SUS), mantido
com dados contidos na Rede
Nacional de Dados em Saú-
de (RNDS) e atualizados em
tempo real pelos municípi-
os.

MUNICÍPIOS – Curi-
tiba lidera os municípios pa-
ranaenses que mais aplica-

ram a D1 em números abso-
lutos. A Capital administrou
708.073 primeiras doses, e
é seguida por Maringá
(223.592), Londrina
(192.736), Cascavel
(121.426) e São José dos
Pinhais (110.026).

Também em números ab-
solutos, o grupo prioritário
que mais recebeu a D1 fo-
ram as pessoas de 60 a 64
anos, com 1.333.466 doses
aplicadas. Elas são segui-
das pelo grupo das comor-

bidades (508.827), pesso-
as de 65 a 69 anos (424.025)
e trabalhadores da saúde
(420.672).

MÉDIA – No Paraná, a
média da velocidade de apli-
cação de vacinas na popu-
lação está acima da brasilei-
ra tanto na primeira como
na segunda dose.

Segundo levantamento
realizado pelo consórcio de
veículos de imprensa, até a
noite desta quarta-feira (23)

o País havia vacinado
31,74% dos brasileiros, cer-
ca de sete pontos percentu-
ais abaixo da média parana-
ense (38,36%).

Com relação à D2, a
média também é superior.
No Brasil, 11,64% da po-
pulação já receberam am-
bas as doses. O Paraná su-
pera essa média em cerca
de um ponto percentual
(12,45%).

Em junho, o Paraná
apresentou, até o dia 23, a

melhor média diária de apli-
cação de doses desde o
início da vacinação: foram
61.530 doses administra-
das por dia. A média de
junho é 25,6% maior que a
de abril, que até então havia
sido o mês com mais doses
aplicadas por dia, com
48.966 vacinas.

A média de aplicação
entre 17 e 23 de junho foi a
terceira maior dos últimos
dois meses. A semana teve
373.989 doses aplicadas,
uma média de 53.427 doses
por dia. Ela está abaixo da
semana entre 10 e 16 de
junho, que aplicou 75.351
doses por dia; e da semana
de 22 a 28 de abril, líder do
período com 84.676 doses
diárias.

JANSSEN – Nesta
quinta, o Paraná recebeu um
novo lote de 439.340 vaci-
nas contra Covid-19. Ele é
composto por 91.250 doses
da Janssen, braço farmacêu-
tico da Johnson & Johnson,
136.890 da Pfizer/BioNtech
e 211.200 da parceria Insti-
tuto Butantan/Sinovac.

O diferencial da Janssen
é que sua administração é
feita em dose única. De acor-
do com o Ministério da Saú-
de, este primeiro lote pode
ser usado até agosto. A va-
cina pode ser armazenada
por pelo menos 3 meses, em
temperaturas de 2°C a 8°C,
equivalente a geladeiras nor-
mais.


